

## Rundbrief Ausgabe 8 - Dezember 2005

Liebe Mitglieder im Streuobstkreis Wiesbaden e.V.,

Das Jahresende steht vor der Tür und ich möchte über die Aktivitäten des Streuobstkreises im Jahr 2005 berichten. Allen Mitgliedern unseres Vereins wünsche ich im Namen des gesamten Vorstands eine besinnliche Weihnachtszeit sowie Gesundheit und Erfolg für das anstehende Jahr 2006.

Ihr Ulrich Kaiser, 1. Vorsitzender



Das war 2005

Mei Ceaises

Auch dieses Jahr boten wir am 22.01. und 19.02. zwei Schnittkurse an. Einmal trafen wir uns auf der bekannten Fläche in der Nähe von Medenbach, das zweite Mal lag der Treffpunkt in Breckenheim. Auch dieses Mal war der Zuspruch riesig und ca. 100 Interessierte konnten geschult werden. Zum Kurs boten wir

ein sehr gutes Schnittbuch zu einem günstigen Preis an. Hinterher gab es für alle einen heißem Apfelwein vom Feuer.

Am 16. Februar luden wir zur jährlichen Jahreshauptversammlung ein, die wieder im Landgasthof "Zum Schwanen" in Kloppenheim stattfand.

Am 11. März veranstalteten wir die 5. Apfelweinprobe, die wieder sehr gut besucht war. Wie immer unterstützte uns die gesamte Familie Lommatzsch im Himmelreich mit perfekten Service. Der Handkäse war wie immer erstklassig. Somit war der Abend für alle Anwesenden wieder ein Erlebnis. Wir möchten nochmals allen Weinspendern herzlich danken.

Am 30. April konnten wir dann eines unserer langjährigen Projekte fertigstellen. Der Sortengarten in Wiesbaden-Medenbach wurde bei bestem Wetter und der Anwesenheit zahlreicher Gäste eingeweiht. Unserem Mitglied Dieter Engel als Eigentümer und Initiator sei an dieser Stelle nochmals für sein Engagement gedankt.

Am 28. August hatten wir beim Dresch- und Kelterfest in Wiesbaden-Medenbach die Möglichkeit, an einem Informationsstand die Besucher über unsere Arbeit und die Streuobstroute zu informieren.

Im Herbst gestalteten wir wieder ein einwöchiges Schulprojekt des Humboldt-Gymnasiums zu Thema Streuobst. Nach einer eintägigen fachlichen Einführung in den Breckenheimer Streuobstwiesen könnten die Schülerinnen und Schüler in Medenbach den Sortengarten sowie die Ausstellung "Rund um den Apfelwein" im Medenbacher Heimatmuseum besichtigen.

Zum Ende des Projektes kelterten die Kinder zwei Zentner Äpfel im Hof von Dieter Engel. Das aus Hadamar herbeigeschaffte Kelterobst wurde mit historischen Geräten zu köstlichem Most verarbeitet. Über das Projekt ist wieder ein Film (DVD) erstellt worden.

Die Landeshauptstadt gewährte uns auf unseren Antrag hin im Herbst Mittel für die Erstellung von zwei Trägersystemen für Informationstafeln sowie für die Anschaffung einer mobilen Kelter, die wir im Rahmen unserer Veranstaltungen einsetzen wollen.

Am 19. November schilderten wir die Route zwischen Breckenheim und Auringen aus.

Das ursprünglich geplante Projekt "Streuobstsanierung Wiesbaden-Heßloch" müssten wir leider absagen, da die Finanzierung für das Projekt nicht gesichert und eine Unterstützung des Umweltamts bei dem Projekt nicht war.

## Termine

In 2006 wird es wieder zwei Schnittkurse geben, da die Nachfrage unvermindert groß ist. Am 28. Januar 2006 um 14.00 Uhr findet erneut bei Medenbach einen Schnittkurs an jungen und alten Obstbäumen statt. Bei der Veranstaltung wird es je nach Witterung heißen oder kalten Apfelwein am Feuer geben. Am 04. Februar 2006 gibt es dann in Breckenheim einen weiteren Kurs, auch dort wird mit einem Getränk abgeschlossen. Interessenten melden sich bitte unter 0177/6240453.

Die Jahreshauptversammlung des Streuobstkreises wird am Freitag, den 17. Februar 2005 im Landgasthof Zum Schwanen in Wiesbaden-Kloppenheim um 19.00 Uhr stattfinden.

Am 03. März 2006 wollen wir ab 18.30 Uhr unsere sechste Apfelweinprobe durchführen, bei der unter sachkundiger Führung Apfelwein und -Apfelsekte aus unterschiedlicher Produktion und Herstellungsweise verkostet werden. Der Veranstaltungsort ist wie in den Vorjahren die Apfelweinstube im Himmelreich. Anmeldungen bitte unter 0177/6240453.

## Neue Mitglieder

In diesem Jahr können wir als neue Mitglieder im Verein Klaus-Peter Nischke, **BBB BBBB und** Peter Hammerschmidt begrüßen.

## Die Streuobstroute im Internet

Allen Mitgliedern und Interessierten mit der Möglichkeit eines Internetzuganges sei ein Blick auf die Homepage der Streuobstroute im Nassauer Land mit dem aktuellen Veranstaltungskalender empfohlen. Die Adresse lautet: www.streuobstroute-nassauer-land.de

Der Vorstand ist auch weiterhin über die Emailadresse streuobstroute@web.de erreichbar.